
陈鲁青表示，轨道交通的票价将根据长

沙的实际水平来定，目前长沙市轨道公司还

没制定计划。根据初步预计，这个计划会在

2013年出来，先经过听证，再根据长沙市政

府常务会议最后的决定来定。“可以肯定的

是，票价不会太贵，服务于中低收入家庭，满

足普通老百姓出行。”

“车票目前考虑的是IC卡票， 次票也是

IC卡的票， 这样可以提高利用率， 降低成

本。” 陈鲁青介绍， 这个IC卡或许和以后的

“城市一卡通”一体，不但能缴电话费、水费、

电费，还能打的坐公交。“至于刷卡票价是否

打折，到时候会有一个惊喜给大家。”

至于乘坐地铁计费方式，和北京、广州

等地一样，乘客凭票进地铁，只要不出站就

能在里面免费换乘。

【关于进度】

网友“杜拉拉”：地铁2号线建设

进展到哪一步？ 何时投入运营？1号

线什么时候开工？

陈鲁青：2号线目前已全线开

工， 新开通的光达站正在进行开工

前的准备工作， 其余的地铁站主站

房已全面开工， 地铁的盾构在杜花

路始发。我们计划2013年10月试运

行长沙轨道2号线，1号线建设国家

已经批准，在今年年底将会开工。

【关于交通】

网友“以酒会友”：轨道交通1、2

号线分别位于长沙市主干道五一大

道和芙蓉路上， 两条线施工相隔时

间较短会不会严重阻碍交通？ 如何

解决此类情况？

陈鲁青：1号线开工我们会先开

始疏解工程的全线施工，完成疏解工

程后再开始轨道交通建设。同时尽可

能缩短2号线的施工， 错开施工时间

高峰。对交通影响较大的路段如芙蓉

路，我们先建立微循环和新的通道来

疏解交通， 同时提供交通诱导信息，

引导大家尽量避开施工路段。另外，2

号线投入了近1000人进行交通疏

导，1号线将投入更多人力。

【关于噪音】

网友“星沙秋菊”：轨道交通1、2

号线运营后产生的噪音会不会对周

边的居民造成影响？

陈鲁青： 地铁经过居民区、学

校、医院、机关等相应地区，我们将

采取更好的保护措施。比如，我们的

扣件采用标准的扣件和降噪扣件，

把噪音降下来或完全没有。所以，地

铁运营的噪音不会对周边居民产生

影响。
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今日焦点

长沙地铁票价先听证再定价：不会太贵

司机乘务员已预订，2号线至少将招800人 噪音不大，手机信号不会受影响

其

他

问

题

陈鲁青表示， 轨道交通目前修建过

程中主要用的是土建类人才， 将来则需

要经营人才；司机、乘务员、站务员这一

类需要铁路学校毕业的学生， 目前轨道

公司已在株洲铁路学校、 衡阳铁路学校

订单式地预订了一批大学生。“只要达到

条件的都欢迎，我们是公开招聘。”陈鲁

青说， 轨道交通的运营需要很多对地铁

熟悉的技工，如钳工等人才，没有技术的

市民还可以选择站务职位如保安等。

陈鲁青算了下， 按规定每公里服务

人员80人， 地铁2号线22.26公里就需要

1700多人，从节约角度考虑，每公里至

少配40人，需要800人左右。长沙在十二

五期间要建好5条线，按标准算就需要配

置8000多人，减一半还需要4000多人。

陈鲁青解释，在基础通讯方面，地铁

有专门的两套系统，一套是无线信号和无

线通讯，一套是有线，全线通过路网来传

输信号。双保险做好之后，不会和其他的

信号发生冲突。“不过地铁站里钢筋水泥

土会屏蔽无线信号，不增设信号放大机可

能出现信号不好的情况，如果运营商不在

地铁里面设置基站，可能没有信号。”

陈鲁青介绍，目前几家通讯运营商，包

括电视台都在和轨道公司联系， 要在地铁

里建设基站。因此，市民坐地铁时，移动、联

通、电信等手机号码都可以使用。

地铁票价由听证会来定 2号线运营最少招聘800人 地铁里不会出现“断信号”

“长沙地铁票价预定在哪个价

位？会比公交贵吗？车票是纸质的还

是电子塑料币？” ———网友“近文学”

最关心票价问题

“轨道交通建设和运营要招怎

样的人才， 待遇怎样呢？”———正在

找工作的网友“小魔芋”打起了轨道

交通的“主意”

“在地铁里能打电话么？信号好

不好？”———网友“秋秋”提出网民关

注的轨道交通通信问题

10月31日，沈阳市民在地铁站内购票。长沙地铁建成后将服务于中低收入家庭。 新华社图

长沙地铁开通后， 票价是多少？

在地铁里打电话， 会不会有信号？

2009年9月，长沙市轨道交通建设正

式开工，“长沙地铁” 带着神秘“面

纱”， 以点到线开始向长沙各个角落

延伸，来到每一个长沙市民的身边。

为了揭开这层神秘的“面纱”，

11月2日下午，长沙市政府门户网站

邀请长沙市住房和城乡建设委员会

主任、长沙市轨道公司党委书记陈鲁

青，就轨道交通建设的相关问题与网

友进行在线交流。

■记者 李琪 实习生 李津


